

# Diálogo ciudadano para prevenir estafas y cyber ataques se realizó en Angol

**Según el comisario César Urrutia Romo de la prefectura de la PDI Malleco, en el último semestre, las estafas telefónicas han aumentado alrededor de un 30% o 40% a nivel nacional**

**Nanette Andrade**

Durante la mañana de ayer martes 18 de junio, se llevó a cabo en las instalaciones del auditorio de la Delegación Presidencial Provincial, un diálogo ciudadano que contó con la relatoría de un funcionario del Banco Estado, así como de la Policía de Investigaciones, quienes hablaron sobre cómo evitar y prevenir estafas, así como también orientaron a los presentes sobre la importancia de la ciber seguridad.

El encargado de la oficina de Senama de la Delegación Presidencial de Malleco, Marco Orellana, mencionó que se trató de "una importante actividad en la que contamos con la presencia de la Policía de Investigaciones, el comisario César Urrutia y también de la gente del Banco Estado que nos vinieron a dar tips súper importantes para que podamos prevenir cualquier tipo de estafa, ya sea telefónica o a través de las diferentes APP que hoy día se están trabajando los diferentes bancos, ya que hemos considerado que la población está súper vulnerable al tema de los llamados telefónicos y al tema de la utilización de cada una de las app que colocan a disposición las instituciones financieras para poder operar en el mercado financiero".

Asimismo, Orellana dijo que esta capacitación tenía una invitación especial para los adultos mayores, porque es una población muy vulnerable y en ese sentido pudieron hacer sus consultas en relación a cómo ellos pudieron evitar cualquier tipo de estafa.

Por su parte, Alejandra Marian Collio, encargada de Seguridad Pública de la Delegación Presidencial Provincial de Malleco destacó que "sin lugar a dudas que este tipo de capacitaciones son muy ne-

cesarias, especialmente para la comunidad que desconoce el buen uso o las aplicaciones que existen en los teléfonos. Nosotros tenemos la instrucción de nuestra delegada Andrea Parra Sauterel, de poder trabajar mucho en lo que es la prevención y para eso estamos haciendo distintos tipos de charlas y capacitaciones".

Así como este tema, la ley de Responsabilidad Penal Adolescente también es otro de los temas que han ido abordando en los establecimientos educacionales, porque hay otro delito que es la violencia escolar que igualmente ha ido en aumento.

Al término de la actividad, la supervisora de la ONG El Almendral de Angol, Pamela Tolosa Burgos, dijo estar "muy agradecida del gobierno en terreno, pues estas capacitaciones están ayudando a nuestras trabajadoras y trabajadores con respecto a la vida diaria, el tema de la ciberseguridad, lo que hizo el Banco Estado hoy en día sirve, sirve mucho porque muchas de ellas son víctimas de estafa. Entonces para mí ha sido muy, muy gratificante esta capacitación para ellas y así como otras más que han tenido para aumentar su conocimiento de lo que ocurre hoy en día, nuevas leyes, cambios en el vivir".

En representación de la PDI, acudió el comisario César Urrutia Romo de la prefectura de Malleco quien dijo estar "encantado por haber participado, primero que todo por la invitación que nos hizo la Delegación Presidencial de Malleco para poder compartir los conocimientos que nosotros poseemos y enseñar a la gente de lo que se debe y no se debe hacer en cuanto a lo que son los delitos de estafas telefónicas y precaución por el asunto de ciberseguridad para que puedan tomar conocimiento de los hechos, cómo se actúa, cómo se trabaja y tengan prevención".

Destacó el comisario que uno de los aspectos más resaltantes en este tema es el buen uso del teléfono celular. "La seguridad de los teléfonos es totalmente individual en sí y cada uno responde de sus situaciones con su teléfono dentro de lo que son intereses propios".

### Estadísticas y recomendaciones

Aseguró Urrutia que en el último semestre, las estafas



telefónicas han aumentado alrededor de un 30% o 40% a nivel nacional. "Aquí en la Brigada de Investigación Criminal en Angol, nosotros hemos recibido muchísimas denuncias por el mismo delito, por estafas telefónicas o estafas por correo electrónico o por Internet. El teléfono celular ya es parte de la vida de nosotros, es parte de situación porque tenemos nuestros datos, tenemos nuestra dirección, nombre telefónico,

número de contacto de las personas y nosotros al hacer aplicar todo dentro del teléfono involucramos lo que es la vida de nosotros al teléfono y si acaso nos roban el teléfono, roban parte de la vida y aprovechan de estafar a otras personas porque son contactos que tú no tienes".

Al respecto acotó que la recomendación es "que los padres tengan un poco más de criterio o restricciones para que ellos tomen las de-

cisiones y no los hijos. Los padres son los que son dueños de nuestros hijos y nosotros tenemos como padres que aconsejar a nuestros hijos para que ellos no ocupen en forma deliberada alguna situación con algún contacto que no pueda ser, que puede haber estafa, pueden haber pornografía infantil, su presentación de personas e incluso hasta la vulneración sexual de parte de los propios hijos".